

Landeshauptstadt Magdeburg

Änderungsantrag

DS0381/20/1 öffentlich

Zum Verhandlungsgegenstand	Datum
DS0381/20	12.10.2020

Absender Stadtrat Jens Rösler (SPD-Stadtratsfraktion) SPD-Stadtratsfraktion	
Gremium Stadtrat	Sitzungstermin 12.10.2020

Kurztitel

Straßenbenennung "Constantin-Fahlberg-Straße,,

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Drucksache DS0381/20 wird wie folgt geändert:

die Werkstraße zwischen Friedrich-List-Straße und Ottersleber Chaussee sowie eines Teilabschnittes der Friedrich-List-Straße sind nicht in "Constantin-Fahlberg-Straße" zu benennen bzw. umzubenennen.

Die Benennung könnte nach einem Flurnamen oder einem Hinweis für den Zweck der neuen Straße erfolgen.

Die Drucksache ist zur Beratung in den KRB-Ausschuss zurück zu überweisen!

Um eine sofortige Abstimmung wird gebeten!

Begründung:

Der Chemiker und Unternehmer Constantin-Fahlberg ist eine wichtige Persönlichkeit in der Magdeburger Industriegeschichte. Sein Name ist insbesondere mit den Ortsteilen Alt Salbke und Westerhüsen verbunden, da dort die Chemischen Werke Fahlberg & List von 1886 bis 1994 auf dem heutigen Gelände der Getreide AG ansässig waren.

Constantin Fahlberg hatte 1885 die Fahlberg-List KG mit seinem Onkel Adolph List bzw. dessen Nachfolger Adolf Moritz List gegründet und zu weltweitem Erfolg gebracht.

Allerdings hat das bekannte Magdeburger Unternehmen keine Zusammenhänge zu Friedrich List (1789-1846), einem bekannten Wirtschaftstheoretiker, nach der die Friedrich-List-Straße zwischen Fermersleben und Hopfengarten benannt wurde.

Deshalb sollte die neue Werkstraße nicht nach Constantin Fahlberg benannt werden, da dieser keinen Bezug zu diesem konkreten Stadtgebiet hat und auch nicht in falsche Zusammenhänge zu Friedrich List gebracht werden sollte.

In den nächsten Jahren ist damit zu rechnen, dass auf dem ehemaligen Industriegelände von Fahlberg & List an der Elbe Erschließungsmaßnahmen vorgenommen und neue Straßen entstehen werden. Dann könnte dort, an der Stätte seines Wirkens, eine Straße nach Constantin Fahlberg benannt werden.

Jens Rösler
Stadtrat
SPD-Stadtratsfraktion